
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Janvier 2018 

Les Vœux du Maire 

En ce début d’année, je viens vous présenter à toutes et tous ainsi qu’à vos proches tous mes vœux de 

bonheur, santé et réussite dans vos projets. Mes vœux s’adressent également au personnel communal, aux 

membres du conseil, du CCAS,  aux bénévoles des associations et à chacun d’entre vous qui œuvre au bien-

être de notre village. 

Je tiens tout d’abord à remercier Nathalie, notre secrétaire, qui m’a accompagné au cours de ces premières 

années de mandat pour ses compétences professionnelles, sa disponibilité et son écoute. Je lui souhaite 

chaleureusement le plein succès dans la poursuite de sa carrière professionnelle. C’est avec satisfaction que 

j’ai accueilli Anaïs Bavard, jeune secrétaire, pour la remplacer et qui se tient à votre disposition. 

Concernant notre étude de diagnostic du réseau d’eau potable, celle –ci est arrivée à son terme. Un 

programme de travaux,  sur plusieurs années, est envisagé étant donné l’ancienneté du réseau et le mauvais 

indice de rendement qui en résulte. Cela aura un impact sur notre budget et sera une de nos priorités en 

matière d’investissement. Il y aura nécessairement une incidence sur le prix du m3 d’eau mais de manière 

raisonnable. 

Le dossier éclairage public, géré par le SDEV, devrait être finalisé en ce début d’année. Quelques problèmes 

sur la pose de l’horloge du Haut du Mont ont entrainé du retard. Des réglages seront effectués sur cette 

horloge et celle du centre pour la mise en place complète de l’extinction de nuit sur tout le village comme 

prévu. 

2018 c’est aussi l’école de nos enfants avec une réflexion engagée sur les rythmes scolaires. C’est aussi être 

vigilant pour que notre école rurale reste un lieu où chacun de nos enfants puissent s’épanouir dans les 

meilleures conditions et avec les mêmes chances pour chacun. 

Je vous laisse tourner les pages pour découvrir d’autres informations. 

Meilleurs vœux pour 2018 

 

 

 



 

  
C.C.A.S. 

Le 26 novembre, les séniors du village ont pu se retrouver et échanger dans la bonne 

humeur autour du repas de fin d’année. Les membres du C.C.A.S. ont préparé avec 

soin la salle dans un code couleur que nos convives n’ont pas hésité à adopter dans 

leurs tenues vestimentaires.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ils ont pu reprendre en chœur des chansons et évoluer sur la piste de danse 

improvisée au son des marches, tangos, valses, interprétés par le groupe Iris Blues 

Music. 

 

 

 

 

 

 

 

 

La veille, les membres du C.C.A.S. se sont rendus chez nos ainés qui ne pouvaient ou 

ne souhaitaient pas participer au repas pour leurs remettre un colis gourmand ainsi 

qu’à ceux résidant en maison de retraite. 

 
 



 

 

 

  

Bibliothèque 

L’équipe de la bibliothèque a eu le plaisir une nouvelle 

 fois d’accueillir «les rencontres avec … », un moment 

 culturel qui se déroule du 1er octobre au 30 novembre, 

initié par le conseil départemental des Vosges. 

Cette année le thème de la manifestation était la « nuit ».  
 

Le 7 octobre, en début de soirée, une vingtaine de personnes a pu apprécier les 

différents bruits de la nuit au cours d’une balade nocturne en lisière de forêts sur les 

hauteurs de notre village. Celle-ci a été  animée par Philippe DEPREZ et Fréderic 

DOUADI.  Lors de notre retour en salle un moment de convivialité a été partagé 

autour d’un  café et de gourmandises. Philippe et Frédéric nous ont montré et expliqué 

comment reconnaitre  plusieurs constellations sur un écran. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le 26 octobre lors d’un atelier créatif nos chérubins ont créé divers animaux de la 

nuit (hiboux, chouettes, chauves-souris…) aux couleurs de  saison, à l’aide de 

différents matériaux (papier, carton, ficelle, peinture…). A l’issu d’un gouter nos 

créateurs du jour sont repartis avec leurs objets. 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bibliothèque (suite) 

Le 10 novembre, une projection sonore animée par Marc NAMBLARD (audio 

naturaliste), nous a permis de découvrir  les différents  bruits nocturnes sous la 

forme d’un quizz apprécié par la trentaine de personnes présente. A la fin de cette 

projection, nos spectateurs ont pu discuter et questionner Marc Namblard sur son 

métier autour de petits plaisirs gourmands. 

 

Nous vous informons que l’équipe de la bibliothèque a fait l’acquisition de nouveaux 

livres, jeux pour petits et grands et aussi renouvelée son fond de livres (environ 300 

exemplaires).  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Toujours à votre disposition la possibilité de réserver vos romans, BD, 

documentaires, jeux, DVD… 

Nous vous accueillons tous les jeudis de 17H00 à 18H30 et les samedis de 10H30 à 12H00. 

 

 

Logements communaux à louer 

 Place du centre : F4 de 82 m2 
 

 Route de Fontenoy : F4 en duplex de 125 m2 
 

Pour des renseignements complémentaires s’adresser en mairie 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Décisions budgétaires du conseil municipal 

Budget Commune 

 Voierie : achat d’une lame à neige   5 300€ 

 Cimetière : création d’un ossuaire  1 940€ 

 Mairie :  -    remplacement chaudière 18 268€ 

- remplacement photocopieur 3 400€ 

 Bibliothèque : achat de livres et jeux 450€ 

 Aménagement aire de jeux réalisé en régie 1 200€ 

 Eglise : remplacement du cadran sur le clocher de l’église  1 958€ 

 Accessibilité des bâtiments : la 1ère tranche  (dont une partie en régie) 10 438€ 

 Eclairage public : opération en fin de réalisation sur 2018 

 Entretien des bâtiments et logements communaux : 26 720€ (démoussage 

toiture, remplacement chaudière, VMC, ballon électrique…) 

 

Budget Forêt 

 Travaux de cloisonnement par ONF (parcelles 6, 7, 8 et 40)   7 621€ 

 Travaux de dégagement manuel par les employés communaux (parcelles 7 et 40) 

  

Budget Eau et Assainissement 

 Etude de diagnostic du réseau d’eau potable  18 276€ (hors subventions) 

 Travaux de sectorisation  20 353€  (hors subventions) 

 

SICOTRAL 

Du 4 au 15 décembre 2017 le SICOTRAL a organisé une grande collecte de textiles au 

profit de 2 associations : AREMIG (Association pour la Recherche et les Etudes dans 

les Maladies Infantiles Graves) et UCPC (un Cœur pour Carole).  

14 T 170 ont été récoltées. 

 Le SICOTRAL va verser à ces  associations 1€ pour 10kg de textiles 

 déposés dans divers points de collecte dont notre commune. 
 

http://www.sicotral-vosges.com/


 

  SIVOS (Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire) 

2017 s’est déroulé avec un budget prévisionnel de 346 338€ en fonctionnement et 

61 295€ en investissement. 

La participation financière annuelle de chaque commune membre du syndicat se 

répartit comme suit : 

La Vôge-Les-Bains      151 262,96€ 

Gruey-Les-Surances      30 758,29€ 

Trémonzey                   29 170,75€ 

Les investissements 2017 ont porté sur : 

- le jardin pédagogique et l’apiscope, 2 projets ayant bénéficié de subventions de l’état 

- du matériel informatique 

- les premiers travaux d’accessibilité des bâtiments 

- des travaux d’étanchéité au niveau de la toiture et la mise aux normes électriques 

 

 

 

 

 

 

 

Rentrée scolaire 2017/2018 

L’effectif à la rentrée de septembre était de 177 enfants dont 13 inscrits en  T.P.S. 

(de 2 à 3 ans propre ou non). Ce nouveau dispositif TPS est également ouvert aux 

enfants de La Chapelle aux Bois, Le Clerjus, Fontenoy le Château et Les Voivres. 

6 enfants de Trémonzey inscrits en maternelle et 12 en élémentaire. 

Concernant les rythmes scolaires, fin juin un décret autorisait le retour à la semaine 

de 4 jours. Pour ne pas prendre de décision hâtive et alors que l’organisation de  la 

rentrée scolaire était déjà en place il a été décidé, en conseil d’école et en comité 

syndical, de poursuivre la semaine de 4 jours et demi pour cette rentrée et d’engager 

la réflexion sur les nouveaux rythmes scolaires à la rentrée. 

 



 

  

Le club des étangs 

Le 16 mai 2017 a eu lieu le renouvellement du bureau : Mme BIANCHI Marie-Louise 

présidente, Mme DANY Françoise secrétaire, Mr BLAUDEZ Daniel trésorier. 

 

Tout au long de l’année nous nous retrouvons le jeudi après-midi autour de jeux de 

société et du gouter. C’est aussi l’occasion de fêter les anniversaires. 

En novembre, nous avons partagé un repas au restaurant de Les Voivres. 

Pour fêter Noël, le club a offert bûches pâtissières, chocolats… en présence de Mme 

le Maire et du président du club de Le Clerjus. Aline s’est proposée avec plaisir pour 

animer cette après-midi en interprétant avec son accordéon les chansons demandées. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En fin d’année, tous les présidents des clubs du secteur 3 se sont retrouvés autour 

d’un repas au Moulin Cotant à Fontenoy. 

2018 redémarre traditionnellement avec la galette des rois. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre le jeudi après-midi dans la  salle de convivialité à 

la mairie. 

 

 
 



Diagnostic du réseau d’eau potable 
 

L’étude a été réalisée par l’entreprise G2C ingénierie. 
 

Le fonctionnement global :  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

Bilan des captages et réservoirs : L’étude a fait ressortir le bon état général des installations. 
 

 

 

 

 

  

 

 

Performance du réseau : Le rendement reste très faible 46.3% (problème de fuites). 

L’objectif à atteindre : minimum 65.9 %. 
 

Priorités pour l’année 2018 : 

Réduire les fuites sur le réseau : il y a une perte importante (85 m3/j) au niveau de 

l’adduction (liaison entre la station de traitement et les réservoirs). La recherche est à 

réaliser sur environ 1.6 km. 

Améliorer le dosage dans la station de traitement. 

Supprimer les derniers branchements au plomb. 
 

Priorités pour l’année 2019 : 

Renouvellement de la canalisation « route de Fontenoy ». 

Début du renouvellement des différents branchements du réseau (sur 5 ans) : vétusté du matériel. 

Début du renouvellement des compteurs (sur 15 ans) : vétusté du matériel. 
 

La qualité de l’eau et l’entretien de notre réseau reste une priorité pour la commune. Cet 

investissement permettra de garantir une qualité de service pour l’ensemble de nos habitants 

et assurer un service vital. 
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Quelques chiffres : 

10.55 Km de réseaux. 

Pose en 1938. 



Les rapaces à Trémonzey 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

LE MILAN NOIR (Milvus migrans) 
 

Dessus du corps brun sombre, le dessous est 

roussâtre strié de sombre. Il se reconnait en vol 

avec sa queue légèrement concave à l'arrière. 

Il fréquente les prairies bordées de plans d'eau où 

il trouve sa nourriture. Son régime est omnivore, 

il aime cependant les poissons. On peut le 

reconnaître grâce à son cri typique semblable aux 

hennissements : "gih vivivi..."  "kiki ki ki ki..." 

On peut l'entendre au printemps à Trémonzey sur l'axe 

des étangs l'Hôte, Guéné, les Harsondieux. 

 

LE MILAN ROYAL (Milvus milvus) 
 

Semblable au milan noir, sa silhouette est cependant 

encore plus effilée. Ses couleurs sont roussâtres, gris 

clair et blanchâtre. Sa queue est notamment 

beaucoup plus échancrée, en forme de "V" 

caractéristique. 

Sa nourriture est semblable à celle du milan noir, en 

y ajoutant cependant des proies capturées vivantes. 

Pas régulièrement présent, on peut néanmoins avoir 

la chance d'observer quelques milans royaux sur les 

hauts de Trémonzey, aux alentours de l'étang Guéné. 

 

LA BUSE VARIABLE (Bueto bueto) 

 

Plumage aux couleurs très variées d'un individu à l'autre, allant  

du blanc presque uniforme au brun intégral en passant par toutes  

les nuances de beige, grisâtre ou noirâtre. Ces  différences de 

couleurs du plumage lui ont donné son nom de "variable". 

Elle est très fréquente à Trémonzey et ses alentours, elle 

s'approche volontiers des maisons. Bien que son régime soit 

majoritairement constitué de rongeurs et insectes, elle peut, à 

l'occasion, se rapprocher des poulaillers si les oiseaux sont 

exposés.  

LE FAUCON CRECERELLE (Falco tinnunculus) 

 

Joli petit rapace de la taille d'un merle. Le faucon crécerelle est 

aisément reconnaissable lorsqu'il chasse grâce à son vol stationnaire, 

comme suspendu dans les airs, battant plus ou moins rapidement des 

ailes, queue déployée. Il est reconnaissable à son cri saccadé : "kik kik 

kik kik kik...". 

Le mâle est roussâtre avec la tête et la queue grise, assez peu tacheté. 

La femelle est entièrement roussâtre avec de nombreuses tâches 

brunes. A Trémonzey, on observe parfois le faucon crécerelle 

tournoyer au dessus des forêts environnantes, parfois très haut, tel un 

petit cerf-volant.    Texte : F.Douadi 



 

 

  



 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 au prochain numéro … 

Horaires ouverture mairie 

Lundi – jeudi : de 9h à 11h 

  03-29-36-34-42 

 

  mairie.tremonzey@akeonet.com 

 
Permanence du maire : 
Mme DAGUEY Nicole 

Lundi et jeudi : de 9h à 11h 
Et sur rendez- vous 

1er adjoint : 
Mr VALENTIN Pascal  
(Conseiller communautaire, responsable cimetière) 

Sur rendez- vous (tél : 03 54 04 00 90) 
 
2ème adjoint : 
Mr GEHIN Patrick 
(Responsable salle polyvalente) 

Sur rendez- vous (tél : 03 29 30 43 70) 
 

 

 

Nouveaux habitants : 

 BELLARD Robert 

 ETHVIGNOT Pascal 

 GIBOULET Jean-Christophe 

 LEGER Jean-François 

 VOGT Jacqueline 

 

 

Etat civil 

 

Décès : 

Mme PERNEY Madeleine 

Mme DEMONCHEAUX Christiane 

 

Naissances :  

SARTORI Maria 

MANIQUET Alexane 

 
 

 
 

  

Agenda 

 Fête du village 
 Commémoration du 8 mai 1945 

Tremonzey.jimdo.com 

Retrouvez-nous également sur 

notre page Facebook 

 

Site internet : 


